

DOMINGO 21 DE FEBRERO DE 2016

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **REALIZA PAN ENCUENTRO ESTATAL DE SUS REGIDORES**

Por Noticias

El presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, encabezó los trabajos del Primer Encuentro Estatal de regidores, en el que participaron cerca de 70 regidores de Acción Nacional en el estado. (N, 5)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: CONMOCIÓN POR YOSHELINE**

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

En un recinto religioso repleto de rosas rojas, fotos y recuerdos fue la despedida de Yosheline Arenas Heredia, joven de 19 años que desapareció el 11 de diciembre del año pasado y que este viernes la Procuraduría General de Justicia confirmó que era de ella el cuerpo localizado el 18 de enero en Saldarriaga. (DQ, principal)

#### **PA: NO MÁS VIOLENCIA**

Por Juan Pablo Arredondo

En medio de aplausos, con un mensaje en contra de violencia de género y arropada por un contingente de medio millar de personas, Yosheline Arenas recibió el último adiós por parte de familiares y amigos que acudieron a rendirle honores en la Iglesia Conexión Vertical, y Posteriormente, al Panteón Municipal. (PA, principal)

#### **EUQ: BUSCAN AMPLIAR CERTIFICACIÓN DE PROFESIONISTAS**

Por Aurora Aguirre

Menos de 3% de los profesionistas en el estado están colegiados, comentó el presidente de la Fecapeq, Sergio Ledezma Martínez, quien reconoció que se tiene el reto de incrementar esta cifra. (EUQ, principal)

#### **AM: ESPERAN MÁS DE 12 AÑOS UN NUEVO RASTRO**

Desde hace 12 años, los diferentes gobiernos municipales en San Juan del Río han planteado la necesidad de establecer un nuevo rastro para la ciudad y es que el crecimiento poblacional rodeo el centro de matanza al punto que hay fraccionamiento junto a dichas instalaciones. (AM, principal)

#### **N: SEIS LESIONADOS**

Por Luis Montes de Oca y Mario Omar Valdes

Seis personas resultaron lesionadas esta madrugada tras impresionante accidente por alcance en 5 de Febrero casi esquina con Hidalgo. (N, principal)

DOMINGO 21 DE FEBRERO DE 2016

## PODER EJECUTIVO

### **CUBIERTO EL 80% DE VACUNA CONTRA INFLUENZA**

Por Rubén Pacheco

Alfredo Gobera, Secretario de Salud en el estado, declaró que la campaña de vacunación contra influenza ha tenido una cobertura de 80%, del mismo modo, contrariamente a lo que se había asegurado, reafirmó que en los centros de salud y hospitales se cuenta con Tamiflu. (N, 6)

### **REFUERZAN VACUNACIÓN CONTRA LA INFLUENZA**

La SESEQ continúa con acciones de prevención y promoción de la salud para evitar infecciones respiratorias agudas en esta temporada. Una de las principales estrategias para este fin de semana es la campaña de vacunación contra influenza estacional. (EUQ 8, DQ 7, N 5)

### **EXIGIRÁN TAXISTAS COMBATIR 'PIRATAS' Y MAYOR SEGURIDAD**

Por Domingo Valdez

El próximo jueves taxistas del estado llevarán a cabo una marcha, de la Alameda Hidalgo a Plaza de Armas, para pedir a las autoridades combatir los taxis piratas y mayor seguridad para los trabajadores del volante, informó Tereso Gómez Martínez, del Frente Democrático Independiente, que pertenece al Movimiento Independiente de Taxistas. (...) Sobre el anuncio Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, dijo que no habrá problema si las autoridades les exigen contar con carta de antecedentes penales: “somos gente de trabajo y cuando uno llega a ser concesionario se la piden, de hecho se ha pedido, no ha habido problema”. (EUQ, 1)

### **CULMINA INVESTIGACIÓN SOBRE ALERTA DE GÉNERO**

Por Enrique Zamudio

Una comisión de Inmujeres culminó esta semana una investigación de campo, a fin de analizar la viabilidad de implementar en Querétaro la Alerta por Violencia de Género. (...) Al respecto Juan Martín Granados, Secretario de Gobierno del estado, explicó que de acuerdo a los protocolos que se siguen para activar una Alerta de Género, cualquier ciudadano u organización hace la solicitud ante el instituto, el cual se integra un grupo de investigadores, usualmente mujeres expertas en el tema, quienes realizan una investigación de campo, de una manera institucional. (N, 4)

### **IDENTIFICAN CUERPO DE JOVEN DESAPARECIDA EN QUERÉTARO; ARRESTAN A PRESUNTO HOMICIDA**

Por Mariana Chávez

Yosheline Arenas, de 19 años, quien desapareció el 12 de diciembre pasado, y cuyo cuerpo fue hallado el 18 de enero anterior en el municipio de El Marqués, finalmente fue identificada tras varios estudio científicos, y ya hay un detenido, informó la PGJE. (La Jornada, 25)

## PODER LEGISLATIVO

### **QUERÉTARO ES MÁS SEGURO, DICE CABRERA**

Por Marco Estrada

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Roberto Carlos Cabrera, aseguró que en su percepción sobre la seguridad, sí se han mejorado las condiciones de vida en el estado, pues se han revertido las cifras de inseguridad que se tenían en años anteriores. Por lo que pidió a la ciudadanía tiempo para que se den a conocer los

**DOMINGO 21 DE FEBRERO DE 2016**

resultados con datos precisos. (...) Señaló que hasta el momento es poco el tiempo que se tiene de la nueva administración para que se haga un corte de las situaciones que se viven en el estado; sin embargo, podrá ser una vez que se cumplan los primeros 6 meses del nuevo gobierno, que encabeza Francisco Domínguez, el cual se cumpliría en marzo. (EUQ, 3)

## **MUNICIPIOS**

### **INSTALO EL MARQUÉS SU CONSEJO DE DESARROLLO SUSTENTABLE**

Mario Calzada, presidente municipal, instaló el Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable, cuya función será planear y distribuir los recursos que la Federación, los estados y los municipios, destinen para apoyar inversiones productivas. (...) Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDEA, destacó que El Marqués es una de las fuerzas más importantes en materia agropecuaria en Querétaro, por lo que la instalación de este consejo “representa la participación activa de los productores del sector”. (N, 8)

### **ASUMEN CARGO AUTORIDADES AUXILIARES EN HUIMILPAN**

Por Redacción

La alcaldesa de Huimilpan, Celia Durán Terrazas, llevó a cabo la toma de protesta a las Autoridades Municipales Auxiliares de la Administración 2015-2018 de las 56 comunidades que conforman la demarcación. Lo anterior tuvo lugar al interior de las instalaciones donde se desarrolla la Feria Regional de Huimilpan; ahí 112 delegados, subdelegados, así como segundos mandos se dieron cita para rendir protesta como funcionarios. (EUQ, 1)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **PINTA SEGOB ESCENARIO NEGRO PARA QUERÉTARO**

Por Juan Pablo Arredondo

Un secuestro, 21 violaciones, 32 homicidios, 246 lesiones....este es el panorama criminal que contabiliza la Segob para Querétaro a tan solo 52 días de haber iniciado el año, muestra a la que se suma el asesinato de la joven Yosheline Arenas. (PA, 3)

### **OBSERVACIONES DE LA ASF POR 624 MDP DE LA CUENTA 2014**

Por Jahaira Lara

El estado de Querétaro cuenta con observaciones pendientes de solventar en el ejercicio 2014, correspondiente a 624 mdp de recursos públicos federales, con lo cual se coloca en el número 24 a nivel nacional, informo Rafael Castillo Vandenpeereboom, auditor superior de la entidad, luego de que la ASF dio a conocer la Cuenta Pública 2014. (N, 4)

### **QUERÉTARO TERCER LUGAR NACIONAL EN INCREMENTO DE LA CANASTA BÁSICA**

El estado de Querétaro se ubica en el tercer lugar nacional en incremento de la canasta básica, mismo que ya ronda los tres mil pesos, denunció el presidente de la Comisión de Desarrollo y Vivienda de la Legislatura Local, Juan Luis Iñiguez Hernández. (El Sol de México 4-B)

DOMINGO 21 DE FEBRERO DE 2016

## REITERA SAGARPA SU APOYO AL CAMPO

Por Redacción

“La indicación del secretario José Calzada Rovirosa es que se acerquen a la Sagarpa, que conozcan todas las bondades que tenemos para la gente que produce como ustedes”, señaló el delegado federal de la Sagarpa en Querétaro, Gustavo Nieto Chávez, al participar en la instalación del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable de El Marqués y en la Feria Agropecuaria de la demarcación. (...) En los eventos, que encabezó el presidente municipal Mario Calzada Mercado y que contaron con la presencia del diputado federal Hugo Cabrera Ruiz y Tonatiuh Cervantes Curiel, SEDEA, Gustavo Nieto invitó a todos los productores de la entidad a acercarse a la dependencia federal y anunció que se ampliará quince días más el tiempo de ventanillas para beneficiar a un número mayor de productores. (EUQ, 9)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

**Ironía incandescente en SJR.** Nos hemos enterado de que en San Juan del Río se implementó un programa para sustituir los focos tradicionales que iluminan las casas, los cuales consumen mayor energía eléctrica. Esta iniciativa se lleva a cabo mediante el Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica, pero nos comentan que no ha tenido mucho éxito en esta demarcación, en gran parte porque los beneficiarios no tienen interés en recogerlos, ya que consideran que es mayor el gasto que les provocaría ir a recogerlos que el ahorro en el consumo de electricidad en su recibo de luz. Lástima, nos dicen, que dicho programa no ha tenido una respuesta tan satisfactoria que digamos.

**Al rescate de Corregidora.** Resulta interesante, y tal vez agradable, que se le quiera dar su “manita de gato” a algunas zonas de Corregidora, sobre todo para quitarle la etiqueta de ser un municipio de paso. Hemos sabido que, gracias a inversionistas regios, el ayuntamiento se verá beneficiado con la instalación de nuevos hoteles (ejecutivos y boutique), plazas comerciales, restaurantes y canchas de golf. En voz de **Daniel Lira Bolaños**, secretario de Desarrollo Sustentable Municipal, el gobierno local está en pláticas con cadenas hoteleras y también tiene entre manos tres planes en puerta para que se construya un hotel sobre Constituyentes y uno más adelante del puente deprimido en Balvanera. Sin duda alguna, el complejo turístico beneficiará al municipio. Habrá que ver de a cuánto nos va a tocar “cooperar” a los contribuyentes para disfrutarlo.

**Reacciona temeroso.** Hecho curioso sucedió el viernes en el estadio Corregidora. Al final del partido entre Gallos Blancos y Tigres (marcado por la polémica arbitral), hasta el palco de prensa donde estaba el presidente de los árbitros, **Edgardo Codesal**, llegó un aficionado con evidente estado etílico. El ex silbante reaccionó asustado, pues luego de lo sucedido en Veracruz no era para menos. Sin embargo, el aficionado llegó sólo a saludar al ex árbitro y a tomarse la foto, y luego de lograr su objetivo se fue en paz. Dicen que la mula no era arisca.

**Fuera taxistas con antecedentes penales.** Ahora sí los taxistas no la tienen fácil, primero la aplicación de exámenes y después habrá una depuración de conductores que cuenten con antecedentes penales, pues nos han informado que el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, **Juan Marcos Granados Torres**, aseguró que el objetivo es salvaguardar la integridad de los usuarios del transporte; esto lo sostuvo después de haberse reunido con el gremio, mismo que acordó entregar un listado de todos los trabajadores del volante de todo el estado para hacer una revisión y determinar si tienen algún problema legal, que estén habilitados en el Instituto Queretano del Transporte y que cumplan con los requisitos establecidos. (EUQ, 2)

DOMINGO 21 DE FEBRERO DE 2016

## EL JUEGO DE JUAN PIRULERO

Por Guillermo González Hudson

Hoy vamos a iniciar, y lo seguiremos haciendo en las próximas semanas, un ejercicio de aproximación a quienes han adelantado el reloj al 2018. No se trata de destapes, promociones o descalificaciones, sino de ubicar a los aspirantes. Iniciemos, pues, con el PAN. Ya en una entrega anterior le comenté los casos de los presidentes municipales de Corregidora y Querétaro, Mauricio Kuri González y MAV. Ambos están en la carrera por la gubernatura de 2021, pero primero deben pasar sin sobresaltos la aduana del 2018. El primero está recargado en el gobernador FDS, y el segundo lo está en la alianza entre Ricardo Anaya Cortés, Armando Rivera Castillejos y Manuel González Valle. El objetivo de ambos para las próximas elecciones es que el de enfrente no gane. En el caso del gobernador FDS, su función será la de operador para el candidato panista a la Presidencia de la República, sobre todo si es Manuel Moreno Valle. Ricardo Anaya lo tiene claro. Él gusta de jugar a las escondidas, sembrar desvíos, pero sabe que su destino es la primera pluri al Senado. Buscará estar dentro del primer círculo del candidato panista a la Presidencia y, si llegaran a ganarla, eventualmente ser considerado para el gabinete. Pero ya se dio cuenta que lo suyo, lo suyo, es una longeva y remunerante carrera legislativa... Ejemplos: Diego Fernández de Cevallos o Manlio Fabio Beltrones. Los diputados Armando Rivera y Guadalupe Murguía Gutiérrez, quienes dedican mucha energía a recorrer el estado, tienen la mira puesta en hacer mancuerna rumbo al Senado. Su compañero y amigo Gerardo Cuanalo Santos sigue con los ojos puestos en la oficina principal del Centro Cívico, y parece que las estrellas se le están alineando. Aunque siempre les queda la opción de pelear la reelección... “El Señor da su ayuda y protección a los que viven rectamente y sin tacha; cuida de los que se conducen con justicia y protege a los que le son fieles”. Espejos... La ciudad de Querétaro ocupa el lugar 22 entre las 136 urbes más importantes del país en materia de prosperidad humana, reveló un estudio dado a conocer por Erik Vittrup Christensen, representante del programa Hábitat para México, de la ONU... Hasta abril será presentado el programa social que reemplazará a Soluciones y que estrenará a la nueva Secretaría de Desarrollo Social, que encabeza Agustín Dorantes. La lejanía obedece a que primero se presentará el Plan Estatal de Desarrollo, el jueves 31 de marzo... El gobernador FDS pasó a la LVIII Legislatura local la responsabilidad de la declaratoria de Patrimonio Cultural Inmaterial a los gallos... Alfredo Botello dobletea chamba en el gabinete estatal. Cobra como secretario de Educación y en los eventos es el coach que le dicta al gobernador las respuestas en las entrevistas... ¿Se acuerda de Mariana Ortiz Cabrera, la secretaria de la Juventud que recibió un baño de realidad el año pasado cuando intentó ser diputada local por el Distrito V? Ahora es coordinadora estatal del programa Seguro para Jefas de Familia, en la Sedesol... Hablando de los que fueron y están de vuelta, anote a Felipe Urbiola Ledesma, antes subsecretario de Gobierno en la administración del gobernador Francisco Garrido, y hoy procurador Ambiental del estado... Respuesta a la trivía: No, porque no prestan servicio de taxi, sino de traslado entre particulares. Para regularizarlos tendrían que darles concesiones de taxi. (EUQ, 11)



Instituto Electoral del  
Estado de Querétaro

# Síntesis de información local

DOMINGO 21 DE FEBRERO DE 2016

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**